
Leçon 15 

Des formes: (des yeux et des cheveux) 

 En français, les noms ont d'habitude le pluriel en (s). 

Il y a aussi quelques noms avec le pluriel en (x). 

Voici des exemples: 

Le cheveu ------------------------ les cheveux 

L'oeil ------------------------------- les yeux 

Le journal ------------------------ les journaux 

Le jeu ------------------------------- les jeux 

Le tableau ---------------------------- les tableaux 

Q. Mettez les mots en italique au pluriel. 

1. Martin a acheté un jeu de société. 

2. Vous apprenez le tableau par coeur. 

3. Je ne trouve pas le journal. 

4. J'ai trouvé un cheveu. 

Des mots (exprimer le temps) 

Quand on raconte, on utilise des mots pour situer dans la passé : hier, 
dimanche , ...... 

Adverbe : (hier) 

Hier matin, hier soir, hier après-midi..... 

Adjectif : (dernier) 

Venredi dernier, la semaine dernière, l'année dernière. 

Locution : (il y a) 

Il y a deux  jours, une heure, un mois , une semaine. 



La date 

Pour donner  la date, on dit 

Nous sommes le 14 mars. 

On est le 2 janvier. 

Quand on écrit une carte postale, une lettre, on indique la ville, puis 
la date avec l'année. 

Lille, le 19 septembre 2008 

(un peu, beaucoup, trop,, assez) indiquent la quantité : 

1. Il travaille beaucoup, il est toujours fatigué. 
2. Il a travaillé un peu, mais il doit encore finir. 
3. Beaucoup de boutiques ferment le lundi matin. 
4. Je voudrais encore un peu de café. 

Grammaire  

Pour exprimer une grande quantité (+++) avec les adjectifs, on utilise 
(très) 

- Je suis très heureuse. 
- Nous sommes très calmes, maintenant. 

Très est toujours devant l'adjectif. 

Exemple : 

Hisham a un bon niveau d'espagnol. 

Hisham a un très bon niveau d'espagnol. 

1. Mon équipe de collaborateurs est dynamique. 
2. Le matériel informatique est fragile. 
3. L'avenue des champs-Elysées est large. 
4. Le temps est beau. 
5. Nous avons un gros problème. 
6. On a passé un bon dimanche. 


